



三豊工だより

平成25年12月2日
No.112



香川県立三豊工業高等学校

〒769-1689 観音寺市大野原町大野原 5537 番地
TEL (0875)52-3011 FAX (0875)52-3012

ホームページ <http://www.kagawa-edu.jp/mitokh01/> E-mail mitokh01@kagawa-edu.jp

連絡・お知らせ用 <http://www.kagawa-edu.jp/mitokh02/> (携帯電話からご覧になれます)

12月4日から10日は『人権週間』です ～人権・同和教育部より～

人権・同和教育主任 木下和也

「人権週間」は、1948（昭和23）年12月10日に国際連合総会において、世界人権宣言が採択された日を記念してできたもので、今年で65回を迎えます。「人権」とは、人間らしい幸せな生活を営むのに必要な権利のことで、すべての人は生まれながらに基本的人権を持っています。自分自身の人権が尊重され、他の人の人権を尊重する社会（家庭・学校・地域社会・国・世界）をみんなで築きましょう。

ものづくりにかかわる三豊工生は、バリアフリーやユニバーサルデザインという考え方を知っていると思います。そして、社会的に弱い立場の人びと、不利益を受けやすい人びとが、社会の中で他の人びとと同じように生活し、活動することができる社会こそノーマルな社会であるという考え方をノーマライゼーション（等生化）といいます。これには、そのような成熟した社会に改善していこうという活動、制度、設備の改善などのすべてを含むことができます。このような社会は、物質的にも精神的にも豊かで、人にやさしい社会だと思いませんか？

今年も香川県で『じんけんフェスタ』が開催されます。コンサートやミュージカル、キャラクターショー、講演会などが行われます。そのなかの「みんなで考える人権のつどい」では、香川県内の幼稚園から高等学校までの、幼児・児童・生徒によるステージ発表と作品展示があります。小さな子どもから大人まで楽しめるようになっていきますので、ぜひ参加してみてください。

人権イメージキャラクター
KENまもる君 KENあゆみちゃん

みんなで築こう人権の世紀

笑えようお母の心 育てよう思いやりの心

じんけんフェスタ 2013

平成25年 12月7日(土) 10:00 ~ 16:00

会場 サンポートホール高松 高松シンボルタワー

入場無料

人権イメージキャラクター人KENまもる君と人KENあゆみちゃんをデザインした漫画家やなせたかしさんは、10月13日に94歳で死去されました。90歳を超えた頃引退も考えていたそうですが、東日本大震災直後に「アンパンマンのマーチ」が復興のテーマソング的に扱われ、「笑顔を失っていた子供たちがアンパンマンを見て笑顔を戻した」などの話が届いたことから、引退するのをやめたそうです。病気と闘いながら、今夏の劇場版アニメの舞台挨拶も努められました。

三豊工高では、人権映画教室（12月18日(水)9：40～11：50）を予定しています。

今年上映の『天国からのエール』は、沖縄で小さな弁当屋を営むかたわら、夢を持つ高校生を応援するため無料の音楽スタジオ「あじさい音楽村」を作り、ガンと闘いながら若者たちの夢を後押しした仲宗根陽さんの実話を映画化したものです。人と人とのかわり合いの中に生まれたものを、どうか感じてください。寒さの厳しい時期ですが、今年からは体育館用ストーブが設置されます。保護者の方も視聴可能ですので、どうぞご来校ください。

25年 12月 行事予定表

日	曜	行	事	食堂	進課
1	日	ｼﾞｬﾊﾟﾝﾌｧｲﾝｶｰﾘｰ-四国地区大会(坂出工高)	技能検定機械保全2級実技講習会(高松)		
2	月	期末考査 安全の日	SC		
3	火	期末考査	生徒の職員室入室禁止		
4	水	期末考査			
5	木	期末考査 表彰状伝達式・壮行会(3限)			
6	金	*平常授業1～6限		○	○
7	土	第二種電気工事士試験(実技試験, 高松)	技能検定機械保全学科講習会(高松)		
8	日	第一種電気工事士試験(実技試験, 高松)	☆選択科目日本調査(12/9～13)		
9	月	*平常授業1～6限 高校生との意見交換会「聴き語りの会」(15:30～17:30市電算センター)	SC	○	○
10	火	クラスマッチ(予備日12/12, 17)	午前中授業(①～④: 3～6限)	○	
11	水			○	
12	木	(クラスマッチ予備日)		○	
13	金	パソコン検定		○	
14	土		技能検定機械検査実技講習会(多度津高)		
15	日		第25回全日本ロボット相撲全国大会(両国国技館)		
16	月	生徒会役員選挙④(3564限) 三工杯ソフトボール大会(放課後) PTA(三者) 懇談会開始	SC	○	
17	火	(クラスマッチ予備日)	諸費等口座振替日	○	
18	水	人権映画教室(②③④: 4～6限) 進学説明会(2年, 13:30～)		○	
19	木	保育実習(1, 2限: E1後半) 進学説明会(1年, 13:30～)		○	
20	金	交通講話④(6限) 三工杯ソフトボール大会(放課後)		○	
21	土				
22	日				
23	月	天皇誕生日			
24	火	大掃除・生徒会役員任命式・終業式・LHR			
25	水		← 冬季休業日		
26	木				
27	金				
28	土	校舎内入校不可(～1/5迄)			
29	日				
30	月				
31	火				

食堂営業(12/6～20)

先輩講話

2学期再考査(1/6, 7)

SC: スクールカウンセラー来校12:40～16:40

ロボット相撲 全国制覇！

11月24日（日）、埼玉県のものづくり大学において第21回高校生ロボット相撲全国大会が開催されました。本校からは、ラジコン型の部に1チーム、自立型の部に2チームが四国地区代表として出場しました。自立型は惜しくもベスト8に留まりましたが、ラジコン型の部に出場した操作員の電気科3年田淵雅俊君、整備員の電子科2年中山丈瑠君のペアが見事優勝の栄冠を勝ち取りました。本校がこの大会のラジコン型の部で優勝するのは平成17年度の第13回大会以来8年ぶりの快挙です。部員が一丸となって練習に取り組んできた結果であり、嬉しい限りです。12月15日に両国国技館で開催される全日本の大会までまだまだ厳しい練習は続きますが、今回の結果を励みに生徒たちには頑張ってもらいたいと思います。

《ラジコン型の部》

優勝 電気科3年田淵雅俊・電子科2年中山丈瑠「MTY-Σ」

《自立型の部》

ベスト8 電気科3年村上大夢・電子科3年安藤圭吾「強勢撤去」

出場 電気科3年野田耕平・機械科1年大谷恭平「三豊工将軍」



観音寺の街並みを彩る

11月23日に9th '13『KAN-onjiえきどおり&なかずほんどおり』で冬のイルミネーション点灯式が行われました。本校は、このイルミネーションの目玉である「フォーチュン・スポットで写真を撮って願いを叶えよう」という企画に協力しました。お近くの方はぜひ、このイルミネーションをご覧ください、イベントへの参加をお願いします。

本校電子科の生徒は、観音寺駅通り商店街から依頼を受け9月から製作に取り掛かりました。今年の作品は昨年と違って立体に仕上がっています。納得のいくデザインになるまでに十分時間をかけました。イルカの立体フレームの製作には機械科の生徒に溶接を手伝ってもらいました。イルミネーションをご覧になる際には、地域に開かれた工業高校として本校が目指す「ものづくりを通じた地域貢献」についてご理解いただければ幸いです。



- ① イルカが形作るハートの前で写真を撮る
- ② 写真をL版にプリントアウトして「のぼりや」へ持って行く
- ③ 写真を渡して「フォーチュン・クッキー（おみくじ入り）」をもらう
- ④ おみくじを読んだら「フォーチュン・ツリー」に結ぶ

↓
願い事が叶うかも？

知的財産教育講演会

11月5日（火）、カンブリア宮殿に出演されたことでも有名な株式会社大和製作所の藤井薫社長を迎えて知的財産教育講演会を開催しました。日本一の製麺機製造メーカーである大和製作所は宇多津町に本社があります。製麺機の製造だけでなく大和麺学校という麺店の開業支援までを展開する素晴らしい企業です。藤井社長は「世界を変える人材になる」というグローバルな視点から本校生徒に、これからの人生をどう生きるかその指標について分かりやすく話していただき、素晴らしい講演会でした。



修学旅行に行ってきました

11月12日（火）から15日（金）の4日間、2年生が沖縄へ修学旅行に行きました。
あいにくの空模様でしたが、平和学習を行ったりマリン体験やクラフト体験を行ったりと、普段とは違う文化や歴史などを存分に楽しみ、よい刺激を受けたようです。

- 1日目 平和祈念公園・資料館
ひめゆりの塔・資料館
アンティラガマ・ヌヌマチガマ
- 2日目 沖縄美ら海水族館
沖縄フルーツランド
みゆきビーチ（体験学習）
- 3日目 万座毛
琉球村
道の駅かでな（嘉手納基地見学）
首里城・守礼の門
国際通り（自習研修）
- 4日目 おきなわワールド（エイサー鑑賞）



技能五輪 本校卒業生が金メダル

平成22年度に電子科を卒業した岸上尚哉君（現在、株式会社豊田自動織機勤務）が11月22日から25日に千葉県で開催された技能五輪全国大会のメカトロニクス職種に出場し、みごと金メダルを獲得しました。

岸上君は本校で技術・技能をしっかりと学び、2年次には若年者ものづくり全国大会電子回路組立部門、3年次には高校生ものづくり全国大会電子回路組立部門に出場、また、メカトロ部に所属し、各種ロボット競技大会にも出場し成果を残しました。入社3年目で日本一に輝いた岸上君に全校を挙げてエールを送りたいと思います。今後のご活躍をお祈りするとともに、岸上君に続く人材が本校から輩出されることを期待します。

サイエンスフェスタ イン 三豊工 2013

11月16日（土）、恒例の「サイエンスフェスタ イン 三豊工」が開催され、多くの子どもたちにもものづくりの体験をしていただきました。機械科は焼き印コースター、電気科はスイッチ付き延長コード、電子科ではいろいろ棒といった各科の特色を生かしたものづくりや、メカトロ部によるロボット競技の実演などが行われ、子どもたちは目を輝かせていました。

今回の体験をきっかけにもものづくりに興味を持った子どもたちが、将来日本のものづくりを担ってくれることを願っています。

